



# Comisión de Salud organiza foro para visibilizar problemática del cáncer de ovario



**Boletín No. 2673**

## Comisión de Salud organiza foro para visibilizar problemática del cáncer de ovario

- La mayoría de los casos son detectados en estados avanzados de la enfermedad: diputado Reyes Carmona

Con el objetivo de visibilizar el problema del cáncer de ovario en México, considerado el de mayor letalidad en mujeres, la Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), realizó un foro legislativo sobre este tema.

El diputado Reyes Carmona advirtió que este tipo de cáncer se presenta cada vez con más frecuencia en mujeres a partir de los 40 años de edad. La mayoría de los casos son detectados en estados avanzados de la enfermedad, lo que dificulta el tratamiento y supervivencia de las pacientes, aseveró.

“Puede confundirse con otras enfermedades como colitis, por lo que es importante que los expertos nos compartan su experiencia sobre este padecimiento”, indicó al inicio del foro “Sumando esfuerzos para mejorar el abordaje del cáncer de ovario en México”.

Puntualizó que cualquier cáncer nos toma por sorpresa y cambia la vida, pero no necesariamente llevará a un final trágico si se actúa a tiempo. Hay que redoblar esfuerzos, fortalecer programas de prevención y diagnóstico temprano, mejorar los servicios insuficientes, así como adecuar la infraestructura hospitalaria, consideró.



El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), secretario de la Comisión de Salud, expresó que el tema no se puede resolver “si los ojos no ven lo que la cabeza no está pensando”. Los casos de cáncer en mujeres y hombre siguen llegando a los especialistas en estados tardíos.

“El cáncer de ovario está cubierto por el Fondo de Gastos Catastróficos, pero sigue el problema de que no se diagnostica a tiempo, por lo que se deben hacer campañas de difusión para dar a conocer este problema y que se revise la infraestructura nacional para, una vez diagnosticado, se logre el mejor resultado”, comentó.

La diputada Leticia Zepeda Martínez (PAN), secretaria de la propia Comisión, aseguró que el cáncer de ovario “va hacia arriba”, en especial por la ausencia de autocuidado. Por falta de tiempo, las mujeres se dan cuenta, a destiempo, que lo tienen.

Abundó que con este tipo de foros, “lo que haya que hacer o modificar en las políticas públicas, lo haremos en bien de las mujeres y hombres de este país”.

Isabelle Aloí Timeus, presidenta de la Fundación Salvati, advirtió que se trata del cáncer ginecológico con más mortalidad, que llega a ser hasta del 60 por ciento, especialmente porque es silencioso y de difícil diagnóstico, lo que ocasiona que 75 por ciento de los casos sean detectados en etapas tardías.

Mencionó que entre los retos para su diagnóstico oportuno está la falta de información, la capacitación médica y la desigualdad en el acceso a la atención, por lo que es crucial promover acciones específicas que den prioridad al diagnóstico y prevención temprana.

Entre los fines del encuentro, al que asistió la diputada Cecilia Márquez Alkadeh Cortes (Morena), está incentivar el análisis en torno a esta enfermedad e identificar los retos que se enfrentan en la prevención, diagnóstico y atención.

Busca generar recomendaciones puntuales y asequibles que puedan llevarse a cabo desde diversos sectores de la sociedad a través de la cooperación y colaboración multisectorial.

En el encuentro se abordarán, por medio de mesas de análisis, temas específicos relacionados con la incidencia y recurrencia de este cáncer, así como los costos económicos que ocasionan los tratamientos y la necesidad de formar a más especialistas.